
Protokoll zur Sitzung des 
Tourismusausschusses der 
Verwaltungsgemeinschaft Damüls – Faschina 

 
_________________________________________________________________ 

 
 
 
 

am Donnerstag, den 10. September 2020 um 14.00 Uhr  
 

im Gemeindesaal Damüls  

 
 
Anwesend: 
 

Stefan Bischof, Bürgermeister Damüls Walter Kempf, Vertreter Privatzimmer 

Michael Kohler, Vertreter Fontanella Silke Türtscher, Vertreter Ferienwohnungen 

René Madlener, Vertreter Gastronomie Helfried Bischof, Vorsitzender 

Gerold Konzett, GF Seilbahnen Faschina Stefan Kohler, Gemeindevertreter 

Mathias Klocker, GF Tourismusbüro Reinold Moosbrugger, Vertreter Pensionen 

 
Entschuldigt: 
 

Markus Simma, Seilbahnen Damüls  

Werner Konzett, Bürgermeister Fontanella  

Frank Sperger, Vertreter Fontanella  

 
 
Tagesordnung: 
  

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Helfried Bischof 
 
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 
 3. Berichte / Termine aus der Geschäftsstelle 
     - Bericht Sommer 2020 
     - Bericht Sommer Veranstaltungen 2020 
     - Bericht Alphüttenwanderung 2020 
     - Bericht Bewerbungsprozess Front Office 
      
 4. Behandlung Themen: - Veranstaltungen Winter 2020 
     - RRCV Bergrennen 2020  
     - Kostenfreie Covid-19 Tests 
     - Aktueller Stand Qualifizierung Wanderdorf Damüls 
     - Zukünftige Messebesuche  
     - Tourismustag 2020 
     - Marketingkampagne Winter 
         

5. Berichte der Vertreter aus den Gremien 
 
 6. Allfälliges  

 



1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Helfried Bischof 
 

Helfried Bischof begrüßt die Anwesenden und eröffnet um 14:06 die Sitzung.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung: 
 
Der Vorsitzende Helfried Bischof erkundigt sich, ob es zum letzten Protokoll Ergänzungen oder 
Änderungswünsche gibt. Gerold Konzett bittet um die Änderungen bei Punkt 5.  
 
Gerold Konzett berichtet von einem neuen Kinder Quiz Trail im anstehenden Sommer, der hoffentlich 
auf großes Interesse stoßen wird.  
Änderung: Gerold Konzett berichtet, dass der angedachte Kinder Quiz Trail aufgrund der Covid-19 
Pandemie frühestens im Sommer 2021 installiert und umgesetzt werden kann. Zudem wäre eine 
entsprechende Eröffnungszeremonie aktuell aus selbigem Grund nicht planbar und durchführbar. 
 
 

3. Berichte / Termine aus der Geschäftsstelle 
 
3.1 Bericht Sommer 2020  
 

Mathias Klocker berichtet über die Nächtigungszahlen des vergangenen Sommers in Damüls. Im Juni 
waren die Nächtigungen noch verhalten, dies ist auf die Grenzschließung zurückzuführen die zu dem 
Zeitpunkt noch teilweise aufrecht war. In diesem Monat verzeichnete Damüls 5.822 Nächtigungen, 
im Jahr davor waren es noch 14.652. Im Juli und August konnte man Rekordergebnisse einfahren. Im 
Juli waren es 26.635 (+5% im Vergleich zu 2019), im August 32.323 (+15% im Vergleich zu 2019). Bei 
der Buchungsentwicklung war zu erkennen, dass die Aufenthaltsdauer kürzer war wie im letzten Jahr 
und auch kurzfristiger gebucht wurde. Sechs von 10 Besucher kamen aus Deutschland nach Damüls, 
13 % aus Österreich, 10% aus Holland und 5% aus der Schweiz. Überraschenderweise waren rund 
zwei Drittel der Besucher Paare und jeweils ca. 10% Familien und Gruppen.  
 

3.2 Bericht Sommer Veranstaltungen 2020  
 
Die Veranstaltungen wurden diesen Sommer von Gästen wie auch Einheimischen sehr gut 
angenommen. Bei Walser im Wald, Platzkonzerten und den Abendfahrten waren jeweils zwischen 30 
und 300 Besucher.  
 
3.3 Bericht Alphüttenwanderung 2020 
 
155 Personen haben diesen Sommer an der Alphüttenwanderung teilgenommen. Neu dabei war seit 
diesem Jahr die Alpe Türtsch, diese hat sich aber auf Grund der Lage als nicht optimal herausgestellt. 
Mathias Klocker schlägt drei weitere Optionen in Faschina vor. Der Ausschuss einigt sich darüber, 
dass mit der Sennerei Faschina Gespräche geführt werden. Außerdem soll es künftig genaue 
Vorgaben für die Alpen geben (Bewirtungszeiträume & Gläser Verkauf mit und ohne Inhalt).  
 
3.4 Bericht Bewerbungsprozess Front Office 
 
Mathias Klocker bedankt sich bei Helfried Bischof für die Unterstützung bei den 
Bewerbungsgesprächen. Nach dem Abgang von Christina Moosbrugger wurde sofort reagiert und die 
Stelle neu ausgeschrieben. Insgesamt sind 12 Bewerbungen für die Stelle im Front Office 
eingegangen. Helfried Bischof und Mathias Klocker haben fünf Bewerberinnen zu 
Vorstellungsgesprächen eingeladen. Schlussendlich ist die Entscheidung auf Manuela Domig aus 
Sonntag gefallen. Sie war zuvor im Biosphärenpark Haus tätig.  
 
 



4. Behandlung Themen 
 
4.1 Veranstaltungen Winter 2020 
 
Mathias Klocker präsentiert die aktuelle Verordnung der Bundesregierung und erklärt dass seiner 
Meinung nach eine klassische Ski Opening Veranstaltung nicht stattfinden sollte. Der 
Tourismusausschuss beschließt einstimmig die Absage des Ski Opening und der Schneekönigin Wahl. 
René Madlener merkt an, dass die Bewerbung des Saisonstarts trotzdem nicht vernachlässigt werden 
darf und die Gegebenheiten vor Ort vermarktet werden sollten. Helfried Bischof schlägt zum 
Saisonstart einen Skitest mit der Firma Kästle vor. Friederike Storch soll ein weiteres Jahr Damülser 
Schneekönigin bleiben und die Veranstaltung soll nächstes Jahr wieder durchgeführt werden. 
Ebenfalls einstimmig beschließt der Ausschuss, dass der Damülser Christkindlemarkt am 20. 
Dezember stattfinden soll. René Madlener wünscht sich, dass bereits vorher eine kleine 
Veranstaltung stattfindet. Gerold Konzett prüft einen Christkindlemarkt am 13. Dezember in 
Faschina. Ob der erste Bauernmarkt bereits am 18.12 stattfinden kann, wird von Mathias Klocker 
geprüft.  
 
4.2 RRCV Bergrennen 2020 
 
Pepe Hammerer Veranstalter der RRCV Bergrennen ist auf Mathias Klocker und Stefan Bischof 
zugekommen mit dem Wunsch einer Veranstaltung im Oktober. Auf Grund der Absage in Eichenberg, 
soll das Rennen am zweiten Oktober Wochenende in Damüls stattfinden. Der Tourismusausschuss 
äußert sich grundsätzlich positiv, bittet aber Mathias Klocker dies vorher noch mit Markus Simma zu 
besprechen, da ohne die Zusage des Parkplatzes Sunnegg und einer freien Krumbachstraße, es nicht 
möglich sein wird die Veranstaltung abzuhalten. 
 
4.3 Kostenfreie Covid 19 Tests 
 
Jeden Mittwoch finden aktuell kostenlose Covid-19 Testungen in Damüls statt. Bisher sind es 
wöchentlich ca. 50 Teilnehmer. Mathias Klocker betont die Wichtigkeit der Tests in der 
Außendarstellung, der Prävention und auch für das persönliche Wohlbefinden. Er bittet deshalb René 
Madlener bei den Gastronomen das Thema noch einmal anzusprechen. René Madlener merkt an, 
dass die Tests leider noch fehlerhaft sind und ein falscher Test drastische Ausmaße annehmen 
könnte. Er wird das Thema aber bei der nächsten Gastronomensitzung ansprechen. Mathias Klocker 
berichtet von Gesprächen mit Herlinde Moosbrugger, dass eine kostenlose Testung für 
Privatzimmervermieter aktuell noch nicht in Sicht ist.  
 
4.4 Aktueller Stand Qualifizierung Wanderdorf Damüls 
 
Mathias Klocker berichtet von den Möglichkeiten der Qualifizierung zum Wanderdorf. Hier wird 
einstimmig beschlossen, dass man sich hier dem Bregenzerwald Tourismus anschließen möchte. 
Grundvoraussetzung für die Qualifizierung zum Wanderdorf ist mindestens ein Wandergastgeber im 
Ort. René Madlener und Helfried Bischof äußern hierbei Interesse. Mathias Klocker organisiert einen 
Termin mit den beiden und Conny Kriegner. Zudem wird im nächsten Newsletter bei allen 
Vermietern weiteres Interesse abgefragt.  
 
 
 
 
 
 
 
 



4.5 Zukünftige Messebesuche 
 
Auf Grund der Corona Situation beschließt der Tourismusausschuss einstimmig die Messe in Bremen 
zu stornieren. Mathias Klocker kümmert sich darum, dass der Standplatz für das nächste Jahr 
beibehalten werden kann. Für den Maimarkt in Mannheim gibt es noch einen Gutschein nach der 
Absage letztes Jahr, dieser Termin wird auch wahrgenommen. Zusätzliche Messebesuche wird es 
vorerst keine geben.  
 
4.6 Tourismustag 
 
Mathias Klocker empfiehlt den Tourismustag in diesem Jahr abzusagen und die Vermieter mit einem 
Brief und einem Newsletter über die wichtigen Themen zu informieren. Dieser Vorschlag erhält eine 
einstimmige Zusage.  
 
4.7 Marketingkampagne Winter 
 
Mathias Klocker präsentiert eine mögliche Marketingkampagne für den Winter. Hier soll die 
Sicherheit in Damüls Faschina kommuniziert werden. Vorab hat der Geschäftsführer mit der Vision 
Works Agentur einen Termin abgehalten. Dieser Entwurf wurde dem Gremium vorgelegt und 
einstimmig genehmigt.  
 
5. Berichte der Vertreter aus den Gremien 
 
Helfried Bischof fragt formhalber nach dem Interesse die Aktion „0% Bergreich Storno“ auf den 
Winter zu verlängern. Für den Winter ist das für die Vertreter aber kein Thema.  
 
René Madlener berichtet von einem positiven Sommer, dieser ist aber kein Ersatz für die Ausfälle im 
Winter. Die Buchungslage für den Winter ist noch ein wenig abwartend. Die Gastronomen werden 
sich das nächste Mal am 21. September zu einer Sitzung treffen.  
Er merkt an, dass die Begrüßung am Ortseingang und die Straßenbeleuchtung noch nicht den 
gewünschten Standard haben. Stefan Bischof erklärt, dass die Straßenbeleuchtung bereits in Arbeit 
ist. René Madlener wünscht sich, dass das „Treffen der jungen Gastwirte“ wieder 1-2 Mal im Jahr 
stattfindet. Er stellt außerdem die Frage, ob über kostenlose Skitickets für Kinder diskutiert wird, wie 
es ab sofort im Montafon der Fall ist. Gerold Konzett berichtet, dass es sich hierbei um eine 
Marketingaktion handelt, da dafür die Erwachsenenkarten teurer werden. Bei 3 Täler wird darüber 
gesprochen, eine ernsthafte Option ist es aber aktuell noch nicht.  
 
Silke Türtscher fragt nach dem aktuellen Stand der Hängebrücke. Stefan Bischof erzählt von der 
Bauverhandlung. Aktuell wartet man noch auf einen Bescheid. Sofern alles nach Wunsch läuft, soll 
die Montage im Frühjahr starten. Zudem merkt Silke Türtscher an, dass einige Häuser in Damüls am 
Abend nicht beleuchtet sind und wünscht sich eine einheitliche Erscheinung nach außen.  
 
Gerold Konzett hinterfragt die aktuelle Form der Broschüre Skischule Damüls & Skischule Faschina. Er 
wünscht sich hier wieder große Überschrift Gästeinfo, damit es als Ortsprospekt ausgegeben werden 
kann. Helfried Bischof erklärt, dass als Ortsprospekt das große „Lebenslust“ in A4 gedacht ist. Als 
Prospekt vor Ort jedoch ein handlicher in kleinerem Format gewählt wurde, bei der die Skischule, der 
Lift und allgemeine Infos ( Tourismus, Gemeinde ) vertreten sind und dadurch die Skischulen kein 
eigenes Prospekt mehr machen. Die Kosten des Prospektes wurden auf die Anzahl der Seiten jedem 
Partner verrechnet. Gerold Konzett, Harry Stark und Mathias Klocker haben diesbezüglich schon 
einen Termin vereinbart.  
 
 
 



6. Allfälliges:  
 
Da am kommenden Sonntag Gemeinderatswahlen anstehen, bedankt sich Helfried Bischof bei jedem 
einzelnen für die kollegiale und konstruktive Zusammenarbeit in den letzten 10,5 Jahren.  
Da keine weiteren Wortmeldungen mehr sind, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 16:50 Uhr. 
 
 


